

Miércoles 13 de Agosto 2025

#### **DELEGACIONES CMIC**

### CMIC anuncia proyecto para nuevo puente en Boca del Río con fecha de inicio en 2026 (2025-08-12, Redacción, Notiexpress VER (sitio), )

De acuerdo al vicepresidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Jorge Alardín Córdova, se trabaja en la planeación de un nuevo puente en la localidad de Boca del Río, con la previsión de que los trabajos de construcción comiencen en el año 2026. El integrante de la **CMIC**, señaló que el proyecto busca modernizar la infraestructura vial de la zona, una de las más transitadas del área metropolitana. Oliva Noticias VER (Sitio),

#### Constructoras de la CMIC participan en programa de Viviendas del Bienestar

(2025-08-12, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Victoria, Jorge Adán Contreras Galván, confirmó la participación de empresas afiliadas en el programa de construcción de Viviendas del Bienestar, con el cual se edificará un total de 23 mil casas en Tamaulipas, de las cuales dos mil corresponden a la capital del Estado. "El programa este anunciado por el gobierno de las viviendas, creo que aquí en Victoria son 2 mil y en el Estado son 23 mil, creo", mencionó.

# Hermosillo, pionero en México en incentivos para construcciones verdes (2025-08-12, Redacción, Expreso SON (sitio), )

"En Hermosillo impulsamos un futuro más verde", afirmó el presidente municipal Antonio Astiazarán Gutiérrez ante integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Sonora (**CMIC**), al destacar la implementación de más de 40 estímulos fiscales y no fiscales para fomentar la edificación sostenible en la ciudad. Durante la capacitación Lineamientos Generales para el Otorgamiento de Estímulos Fiscales y No Fiscales en la Promoción de Edificaciones Sostenibles en el Municipio de Hermosillo, Vigentes para el Ejercicio Fiscal 2025, organizada por el presidente de **CMIC** Sonora, Adrián Camou Loera, recordó que Hermosillo es el primer municipio del país en aprobar este tipo de incentivos, con asistencia técnica de la Corporación Financiera Internacional (IFC) del Grupo Banco Mundial y el proyecto Ceela.

# Constructores de Jalisco anticipan aumento en presupuesto federal para infraestructura 2026

(2025-08-12, Patricia Romo, El Economista (sitio), )

Luego que permaneció suspendida durante al menos seis años la comunicación institucional entre el Centro Jalisco de la SICT (Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), ambos organismos retomaron el trabajo conjunto lo cual, se abrió la posibilidad de ampliar el presupuesto federal para obras de infraestructura en la entidad. El presidente de **CMIC** en el estado, Juan Manuel Chávez Ochoa, comentó a El Economista que la nueva directora del Centro SICT Jalisco, María Padilla, tiene la convicción de que las obras que se desarrollen con el presupuesto de esa dependencia federal, las desarrollen empresas constructoras locales, además que habrá un

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

trabajo coordinado para buscar un mayor presupuesto para 2026, principalmente para infraestructura carretera, hospitales, escuelas y obras hidráulicas.

JLA Noticias CDMX (Sitio),

## Promueve Toño Astiazarán vivienda sostenible con estímulos fiscales a la construcción (2025-08-13, Redacción, Periódico Vanguardia SON (sitio), )

En Hermosillo impulsamos un futuro más verde, expresó Antonio Astiazarán Gutiérrez ante integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Sonora (**CMIC**), con relación a los más de 40 estímulos fiscales y no fiscales impulsados para promover la edificación sostenible. El presidente municipal asistió a la capacitación "Lineamientos Generales para el Otorgamiento de Estímulos Fiscales y No Fiscales en la Promoción de Edificaciones Sostenibles en el Municipio de Hermosillo, Vigentes para el Ejercicio Fiscal 2025", organizada por Adrián Camou Loera, **Presidente de la CMIC** Sonora. Entorno Informativo SON (sitio),

#### Líderes empresariales "sólo opinan tonterías": Gallardo

(2025-08-12, Martín Rodríguez, Pulso SLP (sitio), )

"Es una tontería" lo que dice la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en el sentido de que la obra pública se contrajo 32 por ciento, señaló el gobernador Ricardo Gallardo Cardona. También sostuvo, como ejemplo, que desde la Coparmex siempre han tratado de demeritar lo que hace el gobierno local, lo que hace la federación y lo que hacen los mismos empresarios, aseguró. "Siempre, estos personajes han tratado de tener protagonismo puro y lo único que hacen es echarse más gente de su mismo gremio encima", señaló en entrevista. Gallardo Cardona agregó que para los líderes empresariales pareciera que todos los días son los peores días del mundo, y "viven en un mundo de cristal, muy chiquito, donde sólo opinan tonterías", atajó.

# <u>Humberto Prado: Antigüedad del edificio del IMSS impide que remodelaciones actuales sean suficientes</u>

(2025-08-12, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )

Pese a la fuerte inversión en remodelación, las carencias estructurales de la Clínica 7 del IMSS en Monclova siguen saliendo a la luz por su antigüedad. Humberto Prado, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, advirtió que los trabajos actuales de rehabilitación en la Clínica 7 del IMSS son insuficientes ante las crecientes deficiencias del inmueble, producto de su antigüedad y falta de mantenimiento profundo durante años.

#### Inversión urgente en la Clínica 7 del Seguro Social por áreas críticas

(2025-08-12, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )

La Clínica 7 del Seguro Social presenta áreas críticas como son urgencias, climatización y los elevadores que requieren una atención urgente, ante las constantes fallas que presentan, así lo indicó el **Presidente de la CMIC** y Consejero del IMSS, quien señaló que ya se está aplicando una importante inversión. Humberto Prado Montemayor, reconoció que hay áreas que se deben atender en la clínica local, como es el cableado, esto luego del conato de incendio que se registró la madrugada de ayer, en donde dijo que "posiblemente" el cableado esté obsoleto.

Insiste González en falta de predio para nuevo hospital del IMSS





(2025-08-12, Redacción, Puente Libre CHIH (sitio), )

Entrevistado por medios de comunicación, respaldó las declaraciones de Mayra Chávez Jiménez, delegada del Bienestar en Chihuahua, quien ayer afirmó que, hasta donde tiene conocimiento, las autoridades no han concretado la donación de algún terreno. Al igual que la funcionaria, González Muñiz aseguró que no existe hasta la fecha un lote baldío que, en caso de cumplir con los requisitos técnicos y legales, permita dar inicio a los trabajos de edificación. «Para poder nosotros arrancar un trámite, o que se pudiera arrancar un trámite de esa naturaleza, pues tendríamos que encontrar primero con un predio», enfatizó. Por otra parte el sector empresarial ha dado a conocer que las gestiones del hospital han llegado a una etapa avanzada, en la que se definen los aspectos técnicos; un asunto que corre a cargo de Julio Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Construcción (**CMIC**) en Chihuahua.

#### Fracasa Viviendas del Bienestar en SLP por falta de agua y tierras

(2025-08-12, Redacción, Quadratín SLP (Sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en San Luis Potosí, Leopoldo Stevens Pérez, señaló que el desarrollo del programa Vivienda del Bienestar enfrenta retrasos debido a trámites de adquisición de tierras y a la falta de factibilidad de agua en los municipios donde se prevé construir, principalmente San Luis Potosí, Soledad de Graciano Sánchez y Ciudad Valles. Comentó que, tras reuniones con la Conagua, se precisó que la dotación del servicio es responsabilidad de los Ayuntamientos, por lo que buscan acuerdos con las autoridades municipales para garantizar el suministro.

### Mira los municipios desde las alturas: así es la exposición "Guanajuato desde el Aire" (2025-08-12, Redacción, Correo GTO (sitio), )

Fotografías aéreas de siete municipios de Guanajuato, tomadas entre 1934 y 1963, integran la exposición Guanajuato desde el Aire, que muestra casi 30 años de transformación urbana en el estado. La muestra se presenta en la sede de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Guanajuato, impulsada por el Congreso del Estado y la Fundación ICA. Reúne imágenes históricas de Celaya, Guanajuato, Irapuato, León, Salamanca, San Miguel de Allende y Silao, consideradas parte de uno de los acervos de aerofotografía mejor conservados de México y Latinoamérica.

#### En vilo más de 11 mil viviendas del Bienestar por falta de agua SLP

(2025-08-12, Redacción, Quadratín SLP (Sitio), )

La construcción de 11 mil 550 viviendas de interés social en San Luis Potosí está en riesgo debido a retrasos en trámites y a la falta de factibilidad de agua en los municipios contemplados para el Programa de Vivienda para el Bienestar. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en San Luis Potosí, Leopoldo Stevens Pérez, explicó que las demoras se deben principalmente a la adquisición de tierras y a que los proyectos carecen de certeza en el suministro de agua, sobre todo en San Luis Potosí, Soledad de Graciano Sánchez y Ciudad Valles.

#### Realizan estudios de suelo en predio para donar a IMSS

(2025-08-12, El Diario de Hoy, De la Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )

En dos o tres semana esperan contar con los resultados de los estudios de mecánica de suelo que realizan en el predio contemplado para la construcción de un nuevo hospital del IMSS que



determinarán su factibilidad para la donación, sostuvo el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Julio Mercado. Expuso el representante del gremio de los constructores que una vez que tengan la factibilidad y la aprobación por parte de la gobernadora, Maru Campos, el siguiente paso sería presentarlo ante las autoridades del IMSS.

#### Fracasa Viviendas del Bienestar en SLP por falta de agua y tierras

(2025-08-12, Redacción, Quadratín SLP (Sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en San Luis Potosí, Leopoldo Stevens Pérez, señaló que el desarrollo del programa Vivienda del Bienestar enfrenta retrasos debido a trámites de adquisición de tierras y a la falta de factibilidad de agua en los municipios donde se prevé construir, principalmente San Luis Potosí, Soledad de Graciano Sánchez y Ciudad Valles.

#### DÍA TRAS DÍA

(2025-08-12, Redacción, Medios Obson SON (sitio), )

De acuerdo a lo expresado por el acalde de Hermosillo, Antonio Astiazarán Gutiérrez, es que el esa capital se impulsará un futuro más verde, ante integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Sonora (**CMIC**), con relación a los más de 40 estímulos fiscales impulsados para promover la edificación sostenible. El presidente municipal asistió a la capacitación 'Lineamientos Generales para el Otorgamiento de Estímulos Fiscales y No Fiscales en la Promoción de Edificaciones Sostenibles en el Municipio de Hermosillo, Vigentes para el Ejercicio Fiscal 2025', organizada por Adrián Camou Loera, **Presidente de la CMIC** Sonora.

#### Organizaciones ciudadanas rechazan segundo piso en López Mateos

(2025-08-12, Redacción, NTR Guadalajara JAL (sitio), )

La Red Ciudad Posible, una coalición que agrupa a más de veinte organizaciones técnicas, académicas y vecinales, manifestó su rechazo a la posible construcción de un segundo piso vehicular en avenida López Mateos, tras la convocatoria emitida por el Colegio de Ingenieros Civiles y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Jalisco para analizar el proyecto. En un comunicado, recordaron que en 2023 el actual gobernador Pablo Lemus calificó como "un error urbanístico" esta obra, al señalar que la solución para la zona sur debe basarse en "transporte público, movilidad no motorizada y personalización del espacio".

#### Lo que no ayuda, sí estorba

(2025-08-12, Redacción, Al Segundo SON (Sitio), )

El presidente Municipal de Hermosillo, Antonio "Toño" Astiazarán se reunió con los integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Sonora (**CMIC**) y ahí habló de la importancia de impulsar un futuro para la Capital de Sonora que sea más verde y en ese punto recordó los más de 40 estímulos fiscales y no fiscales que impulsa su gobierno para promover la edificación sostenible.

#### Enrique Galindo impulsa renovación total de calles y avenidas

(2025-08-12, Redacción, Emisor Noticias SLP (sitio), )

El presidente Municipal de San Luis Potosí, Enrique Galindo Ceballos, encabezó el inicio de la segunda etapa de rehabilitación integral de la calle Robles, en la colonia Tecnológico, con la proyección de conectarla hasta la avenida Hernán Cortés. El alcalde subrayó que este arranque

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

simboliza la respuesta efectiva del Gobierno de la Capital a las gestiones ciudadanas, con proyectos bien ejecutados que no han requerido garantías por fallas en ninguna de las más de 170 obras realizadas durante su administración. A pesar de la crisis nacional en obra pública, Galindo Ceballos destacó que en la Capital no se han detenido los proyectos, gracias a las contribuciones de la población y a una administración financiera responsable. Señaló que se continúan ejecutando obras catalogadas como pequeñas, pero con alto impacto social, y reconoció la aportación de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** al DIF Capitalino, que preside Estela Arriaga Márquez, para programas sociales como el nuevo Centro Municipal de Salud Mental.

#### Segundo piso de López Mateos: del rechazo a la apertura para analizarlo

(2025-08-12, Ricardo Gómez, La Crónica de Jalisco JAL (sitio),

En enero de 2023, Pablo Lemus Navarro entonces alcalde de Guadalajara se pronunció en contra de la propuesta de construir un segundo piso vehicular sobre la avenida López Mateos; incluso calificó la idea como un "error para la ciudad". Ahora, como gobernador de Jalisco, no la descarta, sino que abre la posibilidad de analizarla como una alternativa para aliviar el conflicto vial en esa arteria. El tema resurge ahora con la postura de organismos empresariales como la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Jalisco (**CMIC**) y el Colegio de Ingenieros del Estado. A estas voces se suma el alcalde de Zapopan, Juan José Frangie, quien incluso plantea que el viaducto sea concesionado por 40 o 50 años.

#### Aumenta 8.6% precio vivienda en la ciudad

(2025-08-13, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )

En el primer semestre del año, el precio de la vivienda en la ciudad reportó un aumento interanual de 8.6 por ciento, por encima del promedio nacional. El índice de la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) de Precios de la Vivienda reportó que en el estado el incremento de la vivienda se situó en 9.3 por ciento, con lo que se ubicó en el lugar 14 nacional con mayor alza, en tanto, en Juárez la variación porcentual fue de dos dígitos al alcanzar un 10.1 por ciento. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio Mercado Rodríguez, expuso que el incremento en el precio de la vivienda está relacionado con el aumento de algunos materiales de construcción.

#### CONSTRUCCIÓN

# Más de 400 viviendas afectadas por Iluvias en CDMX; anuncian apoyos y revisión de drenaje

(2025-08-12, José Miguel Velázquez, El Heraldo de México (sitio), )

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada recorrió las zonas afectadas por las lluvias registradas desde el domingo en la capital. Más de 400 viviendas de las alcaldías Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza se vieron afectadas. "No los vamos a dejar solos. Vamos a dar un apoyo antes y después el seguro", afirmó Brugada. Clara Brugada dijo que integrantes de su administración se encuentran llevando a cabo un censo para conocer las afectaciones de cada domicilio, mientras que trabajadores tanto de las alcaldías como del gobierno capitalino realizan trabajo de limpieza de calles, desazolve y mantenimiento al drenaje.

Acusan a Ohtani y agente de sabotear proyecto inmobiliario



(2025-08-12, Redacción, Reforma.com (sitio), )

Un inversionista y un corredor de bienes raíces de Hawai están demandando a Shohei Ohtani, bajo el argumento de que la estrella de los Dodgers de Los Ángeles y su agente provocaron que fueran despedidos de un desarrollo de viviendas de lujo de 240 millones de dólares en la codiciada Costa Hapuna de la Isla Grande, cuando llevaron al pelotero para que los respaldara. Según la demanda presentada en el Tribunal de Circuito de Hawai, el agente de Ohtani, Nez Balelo, exigió cada vez más concesiones al desarrollador Kevin J. Hayes Sr. y a la corredora de bienes raíces Tomoko Matsumoto antes de exigir que su socio comercial, Kingsbarn Realty Capital, los excluyera del acuerdo.

Proceso (sitio), ESPN Deportes MX (sitio), Milenio (sitio),

### ¿Calle inundada? Así puedes solicitar el servicio de desazolve en CDMX: paso a paso (2025-08-12, Redacción, Reporte Índigo (sitio), )

Las intensas lluvias en la capital suelen poner en riesgo el sistema de drenaje, ocasionando encharcamientos y afectaciones en calles y casas. Para prevenir estos problemas, el Gobierno de la Ciudad de México dispone de un servicio gratuito de desazolve que cualquier habitante puede solicitar. El proceso es sencillo y puede realizarse en línea, lo que agiliza la atención y ayuda a evitar daños mayores.

#### Presenta Gobierno CDMX Bando Uno como freno a la Gentrificación

(2025-08-12, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio), )

El Gobierno que encabeza Clara Brugada presentó el Bando Uno con el objetivo de frenar el proceso de gentrificación que viven algunas colonias céntricas de la Ciudad de México y que ha causado que integrantes de sociedad civil salgan a las calles para protestar contra el desplazamiento que viven. Acompañada por Alcaldes y de los Secretarios de vivienda Inti Muñoz Santini y de ordenamiento territorial Alejandro Encinas Rodríguez, la jefa de gobierno señaló que, el tema de la gentrificación es uno de los temas, hoy por hoy, más importantes en la ciudad, pero tampoco es nuevo.

# <u>Se investiga la construcción de viviendas en zona considerada reserva natural en el ex aeropuerto de Texcoco.</u>

(2025-08-12, Miguel Aguino, 98.5 El Heraldo Radio, )

En respuesta a la inquietud expresada por ciudadanos sobre la construcción de viviendas en una zona previamente considerada reserva natural, cercana al extinto aeropuerto de Texcoco, se ha iniciado una investigación. Un reportero ha confirmado la edificación de viviendas de concreto en esta área, lo que ha llevado al municipio de Ecatepec a clausurar la zona. A pesar de la supuesta protección de la reserva, las obras continúan, generando cuestionamientos sobre la legalidad y los intereses detrás de este proyecto. Las autoridades locales se han comprometido a esclarecer la situación.

# Construcción de viviendas irregulares en ex lago de Texcoco revela complicidad de autoridades y cuestiona política ambiental de la Cuarta Transformación

(2025-08-12, Ciro Gómez Leyva, 1500 Radio Fórmula, )

En una zona protegida del ex lago de Texcoco, se han construido viviendas irregulares con la presunta complicidad de autoridades municipales, estatales y federales, incluyendo al gobierno de Andrés Manuel López Obrador y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia



Sheinbaum. Estas construcciones se sitúan en terrenos donde no se edificó el nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, presentado como un proyecto de recuperación ecológica. A pesar de la presencia de al menos 100 viviendas en 40 hectáreas, las autoridades apenas han comenzado a actuar, colocando sellos de clausura. Se cuestiona si se permitirá que los residentes permanezcan y se les proporcionen servicios básicos. La situación refleja una dualidad en la gestión del territorio, con áreas protegidas y desarrollos irregulares coexistiendo a corta distancia. Se espera una respuesta de la Comisión Federal de Electricidad, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) y la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) sobre esta problemática.

#### Mexicanos, tercer lugar en compra de viviendas en EU

(2025-08-13, Dora Villanueva, La Jornada, . 19)

Mexicanos, tercer lugar en compra de viviendas en EU. Con más de 4 mil 400 millones de dólares invertidos sólo en el último año, los mexicanos ocuparon el tercer lugar entre los extranjeros que más adquirieron vivienda en Estados Unidos, sólo por debajo de ciudadanos nacidos en China y Canadá, de acuerdo con el informe más reciente de la Asociación Nacional de Agentes Inmobiliarios de ese país (NAR, por sus siglas en inglés).

#### **RELEVANTES NACIONALES**

#### Va FGR contra ¡su contralor!

(2025-08-13, Abel Barajas, Reforma, . 1)

La Fiscalía General de la República ha removido a Arturo Serrano Meneses como titular de su Órgano Interno de Control, junto a nueve colaboradores, por presuntos actos de corrupción. Agentes de seguridad y fiscales federales llegaron a la sede del OIC en la Ciudad de México para notificar a los responsables de instruir los procedimientos de responsabilidad administrativa. Extraoficialmente, fuentes cercanas al caso dijeron que por lo menos desde abril existían carpetas de investigación contra Serrano y los ahora ex funcionarios por delitos contra la administración de justicia, tráfico de influencias y omisiones graves, entre otros ilícitos.

#### Gobierno aplicará un arancel mínimo de 25% al calzado de importación

(2025-08-13, Lilia González, El Economista, . 1, 25)

El gobierno mexicano prohibirá la importación de calzado terminado bajo el programa IMMEX, que permitía la entrada sin impuestos, y aplicará un arancel mínimo del 25%. La medida, anunciada por el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, busca proteger a los productores nacionales, quienes han visto una disminución del 12.8% en su actividad entre 2019 y 2024 debido a las importaciones temporales.

#### Buscará México el menor daño por aranceles

(2025-08-13, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)

México tiene apenas 90 días para asegurarse la "menor desventaja comercial posible" frente a otros países en el acceso al mercado estadounidense, aseguró el secretario de Economía, Marcelo Ebrard. El funcionario explicó que, tras intensas gestiones diplomáticas, México logró mantener vigente el T-MEC, mientras que 13 de los 14 tratados que EU tenía con otras naciones han dejado de operar.



#### México entrega a EU 26 acusados de narco

(2025-08-13, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4)

México ha entregado a Estados Unidos a 26 presuntos líderes criminales, entre ellos, Abigael González Valencia, alias El Cuini, cuñado de El Mencho y operador financiero del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). El Departamento de Justicia de EE. UU. indicó que 25 de los 26 personajes enviados a EU podrían enfrentar cadenas perpetuas por delitos relacionados con narcotráfico, secuestro, asesinato, lavado de dinero y contrabando de personas.

#### Histórica, disminución de homicidios

(2025-08-13, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Un análisis del promedio de homicidios durante los meses de julio de los últimos 10 años arroja que el de 2025 ha sido el más bajo en la incidencia de este delito; la presidenta Claudia Sheinbaum destaca que esto es resultado de las acciones de la Estrategia Nacional de Seguridad 25284 GUARDI 12 CIONAL 25284 \$10.00 500326 125430 HISTÓRICA, DISMINUCIÓN DE HOMICIDIOS.

#### México entrega a EU a La Tuta y otros 25 reos

(2025-08-13, Manuel Ocaño, Excélsior, . 1, 6)

Por segunda ocasión en este año, el gobierno envió a Estados Unidos a integrantes del crimen organizado que estaban presos. Esta vez fueron 26 personas que eran un riesgo para la seguridad del país, informó Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana. "La acción se realizó en estricto apego a la Ley de Seguridad Nacional y a solicitud del Departamento de Justicia, que se comprometió a no solicitar la pena de muerte".

#### Entrega México a 26 criminales de alto perfil a EU

(2025-08-13, Emir Olivares, La Jornada, 1, 4)

Las autoridades mexicanas enviaron ayer a Estados Unidos a un segundo grupo de delincuentes bajo proceso. Entre los más relevantes figuran Abigael González Valencia, líder de Los Cuinis y cuñado de Nemesio Oseguera Cervantes, cabeza del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG); Servando Gómez Martínez, La Tuta, quien fue jefe de La familia michoacana; Daniel Pérez Rojas, El Cachetes, fundador de Los Zetas, y Juan Carlos Félix Gastélum, El Chavo Félix, yerno de Ismael El Mayo Zambada encargado de las finanzas de esa facción del cártel de Sinaloa.

#### México, violento e impune, afirma EU

(2025-08-13, Ricardo Preza, 24 Horas, . 1, 17)

Estados Unidos difundió su informe anual sobre derechos humanos con un marcado sesgo político que exalta a aliados estratégicos y recrudece las críticas contra gobiernos considerados rivales. El documento, elaborado por el Departamento de Estado bajo la administración de DonaldTrump, retrata a México como un país estancado en violencia e impunidad, mientras suaviza el escrutinio sobre El Salvadory endurece los señalamientos contra Brasil.

#### Bajan homicidios dolosos 25% en 10 meses

(2025-08-13, C. Navarro, El Heraldo de México, . 1, 9)

En 10 meses que lleva la administración actual, hay una reducción de homicidio doloso de 25.3 por ciento respecto a septiembre de 2024, lo que quiere decir que cada día se cometen 22



homicidios menos, detalló Marcela Figueroa, titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

#### México entrega a EU a El Cuini, a yerno de Zambada y a La Tuta

(2025-08-13, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1, 45)

México entregó a Estados Unidos a 26 capos que estaban presos en diferentes centros penitenciarios del país, entre ellos Abigael González Valencia, El Cuini; Servando Gómez, La Tuta; Kevin Gil Acosta y Martín Zazueta Pérez, vinculados a Los Chapitos; Leobardo García Corrales, traficante del cártel de Sinaloa, y Juan Carlos Félix Gastélum, operador de la facción de Los Mayos.

#### Reportaba Ingemar bitácoras falsas para traficar huachicol

(2025-08-13, Antonio López, El Universal, . 1, 4)

La investigación contra la importadora Ingemar avanza, con la identificación del modus operandi para traficar gasolina ilegal de Estados Unidos a México, Mediante labores de inteligencia se halló que mintió en sus bitácoras al simular el transporte de desperdicio de combustible o aceite quemado de baja calidad, pero era gasolina procedente de Estados Unidos.

#### Lluvias ponen en jaque al AICM, calles de la capital y Edomex

(2025-08-13, César Arellano García, La Jornada, . 1, 15)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) no salía del caos del lunes por los retrasos y cancelaciones de vuelos que ocasionó la tormenta del domingo cuando otra fuerte lluvia volvió a dejar a los pasajeros varados ayer por más de 20 horas en las salas de espera, obligados a truncar vacaciones o cancelar citas de trabajo y de negocios.

#### El Cristalazo // Cumpleaños inundaciones y fracasos

(2025-08-13, Rafael Cardona, La Crónica de Hoy, . 3)

Independientemente de las loas al mágico asentamiento indígena en las ceremonias cívicas y políticas, de la memoria cargada de prejuicios en los libracos de texto gratuito de nuestro paupérrimo sistema educativo, el actual gobierno urbano no se cansa de repetir la condición lacustre de nuestro pasado y por incuria en el mantenimiento del insuficiente sistema de drenaje, revive la enorme laguna del águila y la serpiente. ¿Que se inundaron las pistas del ruinoso aeropuerto de la CDMX? benditos sean Tláloc y sus Tlaloques. Además por eso lo administra la Secretaría de Marina, para controlar el oleaje: 5 derecha, 23 izquierda, viene, viene; a babor, a estribor..

### México ENTREGA 26 líderes criminales a Estados Unidos, en amplio operativo binacional (2025-08-13, Gilberto Benitez, UnomásUno, . 1, 6)

En acción coordinada entre autoridades de México y Estados Unidos, el gobierno mexicano concretó la entrega de 26 presuntos integrantes de alto nivel de organizaciones criminales, todos ellos buscados por la justicia estadounidense por cargos relacionados con narcotráfico, homicidio y otros delitos graves. La operación de traslado de los 26 detenidos se realizó bajo un fuerte dispositivo de seguridad, con coordinación entre elementos de la Guardia Nacional, del Ejército, la Marina y autoridades penitenciarias. Los reos fueron transportados en aeronaves de la Fuerza Aérea Mexicana hacia aeropuertos previamente acordados, donde fueron entregados a agentes federales estadounidenses.



#### Pasajeros varados por suspensión de vuelos tras fuertes lluvias en AICM

(2025-08-13, Redacción, El Economista, . 2)

El Aeropuerto Internacional de la CDMX reanudó operaciones tras suspender actividades por las intensas lluvias que afectaron más de 130 vuelos y casi 20,000 pasajeros. La terminal, administrada por la Secretaría de Marina, reabrió sus pistas alrededor de las 13:00 horas. Entre domingo y martes, se desviaron 16 vuelos, cancelaron tres y demoraron 120. Las aerolíneas piden acciones para garantizar su óptimo funcionamiento.

## Tormentas consecutivas PARALIZAN el AlCM y dejan más de 34 mil pasajeros afectados (2025-08-13, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 1, 12 13)

Los aguaceros de gran intensidad, ocurridos con menos de 72 horas de diferencia, colapsaron parcialmente las operaciones del Aeropuerto Internacional Benito Juárez (AICM), provocando cancelaciones, retrasos y desvíos que dejaron a más de 34 mil pasajeros sin poder llegar a su destino. La situación ha reavivado críticas a la infraestructura del principal aeropuerto del país y ha puesto sobre la mesa una controversia latente: el uso del Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA), que continúa destinado principalmente a cubrir el costo de la cancelación del fallido Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), en lugar de invertirse en mejoras urgentes para la terminal actual.

#### Atora a casi 20 mil inundación en aeropuerto

(2025-08-13, Redacción, Ovaciones, . 1, 22)

Luego de la Iluvia atípica de gran intensidad registrada la madrugada del martes 12 de agosto volvió a paralizar las operaciones del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM). afectando a 19 mil 500 pasajeros y generando cancelaciones. demoras y desvíos de vuelos. Es la segunda ocasión en menos de 48 horas que la terminal se ve obligada a suspender actividades por las precipitaciones. Personal especializado del AICM, apoyado con equipos vactor, motobombas de succión y barredoras de aire tipo aeroportuaria, trabajó desde las primeras horas para desalojar el agua acumulada y recuperar la capacidad operativa. Las labores se realizaron en coordinación con la Secretaría de Marina, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, la Comisión Nacional del Agua, la Agencia Federal de Aviación Civil y Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano, ante la posibilidad de que eventos similares se repitan según los pronósticos meteorológicos.

#### Sector turismo pide garantías al AICM

(2025-08-13, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 13)

Empresas del sector turismo exigieron ayer a las autoridades federales y capitalinas que garanticen las operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), luego de las suspensiones de despegues y aterrizajes durante la noche del domingo y la mañana del martes debido a intensas lluvias. Fue la segunda vez que el aeropuerto suspende operaciones a causa de las lluvias en menos de 48 horas. La noche del domingo, la terminal operada por la Marina cerró sus pistas para despegues y aterrizajes por los encharcamientos y escasa visibilidad provocadas por las lluvias, lo que afectó a unos 104 vuelos.

#### Lluvias dejan 19 mil 500 afectados en el aeropuerto

(2025-08-13, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 1, 14)



El Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM) sufrió por varias horas la interrupción de sus operaciones debido a las fuertes lluvias registradas la madrugada de ayer, afectando a por lo menos 19 mil 500 pasajeros. La terminal aérea detalló que la lluvia atípica e intensa obligó a suspender aterrizajes y despegues a partir de las 02:13 horas, reanudando operaciones parciales a las 6 de la mañana y de manera completa a las 11 horas.

#### Gobierno de Trump califica como terroristas a cárteles de la droga

(2025-08-13, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 11)

Como en su momento lo dijera la presidenta Claudia Sheinbaum, el fiscal general de la nación, Alejandro Gertz Manero, se dijo sorprendido por el hecho de que la administración de Donald Trump califique a los cárteles de la droga que operan en México como organizaciones terroristas y luego pacte con varios de sus integrantes, entre quienes destacan Joaquín "El Chapo" Guzmán, Ismael "El Mayo" Zambada, Rafael Caro Quintero y Ovidio Guzmán López.

## Suspensión de operaciones en el AlCM por lluvias atípicas afecta a miles de pasajeros (2025-08-13, Redacción, MEX Diario Imagen, . 3)

Por segunda ocasión, en 48 horas, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) suspendió operaciones de despegue y aterrizajes la madrugada de este martes debido a las intensas lluvias en la capital del país. El AICM indicó que debido al fenómeno natural, las instalaciones aeroportuarias se vieron nuevamente afectadas, lo que provocó la suspensión temporal de operaciones. "A fin de privilegiar operaciones seguras, se mantiene una coordinación permanente con la Secretaría de Marina, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, la Comisión Nacional del Agua, la Agencia Federal de Aviación Civil y Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano para hacer frente a estos eventos, que podrían repetirse en los próximos días conforme a los pronósticos oficiales".

#### CÁMARAS EMPRESARIALES

# Pemex debe eliminar contratos inflados y frenar importaciones ilegales, si quiere la autosuficiencia: Coparmex; debe pagar a sus proveedores

(2025-08-12, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )

Para que Petróleos Mexicanos (Pemex) alcance una autosuficiencia financiera en el 2027 es necesario si erradica las fuentes de pérdida estructural, como lo son los contratos cuyos precios fueron incrementados artificialmente o inflados, frenar las importaciones ilegales y pagar sus deudas, dijo la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Para el sindicato patronal "honrar estas obligaciones fortalecerá la cadena productiva y enviará una señal inequívoca de seriedad y compromiso, indispensable para recuperar la confianza de inversionistas y socios comerciales".

Energy 21 (Sitio),

# <u>Huachicol e importaciones ilegales de combustibles ponen en riesgo plan de rescate de Pemex: Coparmex</u>

(2025-08-12, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), )

El sector empresarial del país reconoció la importancia del Plan de rescate financiero de Pemex a partir de 2027 que presentó la presidenta Claudia Sheinbaum, pero advirtió que no se tomó en cuenta una serie de "vacíos estructurales" que persisten y ponen riesgo la viabilidad de ese



proyecto y por ende de la institución, como el robo de combustible ó Huachicol que provocan pérdidas multimillonarias a la petrolera y el erario así como, las importaciones ilegales de hidrocarburos, pues todo esto compromete la competitividad de las refinerías.

#### Plan Pemex dependerá de transparencia y sostenibilidad: Coparmex

(2025-08-12, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )

La promesa de Petróleos Mexicanos (Pemex) de dejar de requerir apoyo financiero de la Secretaría de Hacienda a partir de 2027, despierta optimismo en los mercados, pero también abre un intenso debate sobre la viabilidad de lograrlo, sin resolver problemas estructurales que afectan a la petrolera, apuntó la Coparmex. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) respaldó la propuesta, aunque advirtió que el éxito dependerá de medidas claras en transparencia, eficiencia operativa y de sostenibilidad financiera.

Urbeconomica (Sitio), Energía a Debate (Sitio),

#### Japón: donde el orden y los valores también hacen negocios. Coparmex

(2025-08-12, Redacción, Hoy en perspectiva MX (Sitio), )

En un artículo de opinión, Armando Zúñiga Salinas, Vicepresidente de Comunicación de Coparmex Nacional, reflexiona sobre la importancia de la educación en la vida de las personas. Zúñiga Salinas destaca que la educación es un derecho humano y un bien público, y que debe ser un proceso continuo a lo largo de la vida. El autor también menciona que la educación es una herramienta fundamental para la promoción de la paz y la justicia, y que puede ayudar a reducir la pobreza y la desigualdad.

### Eliminar pérdidas estructurales y cumplir a proveedores, claves para Pemex: Coparmex (2025-08-12, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), )

La promesa de que Pemex dejará de requerir apoyo financiero de Hacienda a partir de 2027 dependerá de que se eliminen pérdidas estructurales y se cumpla a tiempo con proveedores para preservar empleos, dinamizar la economía y recuperar la confianza de inversionistas, aseveró la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). El organismo patronal agregó que la transparencia y las auditorías independientes también son condiciones indispensables para consolidar la autosuficiencia financiera de Pemex.

#### Autosuficiencia de Pemex en 2027 exige más transparencia y disciplina: Coparmex

(2025-08-12, Redacción, La Prensa (Sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) reconoció los recientes avances financieros y operativos de Petróleos Mexicanos (Pemex), pero advirtió que su compromiso de operar sin apoyos de la Secretaría de Hacienda a partir de 2027 solo será viable si se corrigen fallas estructurales y se fortalece su gobernanza. El organismo empresarial calificó como alentador el anuncio de autosuficiencia financiera, así como la mejora en la calificación crediticia de la petrolera por parte de Fitch Ratings.

# <u>Pide Coparmex atender "vacíos estructurales" de Pemex para que reestructuración sea viable</u>

(2025-08-12, Redacción, López Dóriga (Sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió este martes que el plan de reestructuración de la estatal Petróleos Mexicanos (Pemex) solo será viable si se erradican



vacíos estructurales basados en criterios técnicos y no políticos. Hace una semana, el Gobierno de México presentó un Plan Estratégico para el Fortalecimiento de Petróleos Mexicanos (Pemex), con el cual se pretende que la empresa estatal dejará de requerir el apoyo financiero de la Secretaría de Hacienda para 2027.

#### Coparmex condicionó el éxito del plan de Pemex 2027 a estas dos variables

(2025-08-12, Raúl Díaz, SDP Noticias (sitio), )

De acuerdo con la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), el éxito del plan Pemex 2027 únicamente se va a concretar si se cumplen un par de variables. Así lo advirtió el organismo empresarial por medio de un comunicado en el que se pronunció sobre el proyecto con el que se pretende rescatar financieramente a la empresa productiva del Estado mexicano. Ante ello, la Coparmex compartió un comunicado en el que fijó su posicionamiento en torno al plan Pemex 2027 y en él indicó que el éxito del proyecto va a depender de dos variables muy importantes: transparencia y orden financiero.

# <u>COPARMEX encontró deficiencias en integración de comités de evaluación en elección judicial.</u>

(2025-08-12, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), )

Después de realizar un análisis que realizó el organismo a nivel nacional acerca de la elección judicial, encontraron deficiencias en la integración de los comités de evaluación, así lo dio a conocer Arturo Blanco Hernández, presidente de Coparmex Xalapa. Dijo que detectaron nombramientos con vínculos políticos y falta de experiencia, de manera que ninguno de los tres comités cumplió con el número de candidaturas que la Constitución exige, cubriendo solo el 68.7% del total.

# Coparmex pide atender "vacíos estructurales" de Pemex para que reestructuración sea viable

(2025-08-12, EFE, Capital de México (sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió este martes que el plan de reestructuración de Petróleos Mexicanos (Pemex) solo será viable si se erradican vacíos estructurales basado en criterios técnicos y no políticos. "Sostenemos que la autosuficiencia financiera de Pemex en 2027 solo será viable si se erradican las fuentes de pérdida estructural", señaló el organismo patronal que representa a más de 36.000 empresas, responsables del 30% del producto interno bruto (PIB) nacional.

Ahora Tabasco TAB (sitio),

#### Refrenda Cruz coordinación con empresarios en reunión con CCE

(2025-08-13, Redacción, Tierra Fuerte (sitio), )

Pérez Cuéllar detalló que revisaron algunos puntos importantes como la limpieza de la ciudad, agilización de trámites y el centro de convenciones. Al respecto, señaló que están contentos por la donación del terreno y están al pendiente del proyecto, cuya elaboración ya está en curso. "Aquí estamos unidos el Consejo Coordinador Empresarial, Ayuntamiento y Gobierno del Estado para que se concrete el objetivo por fin en Ciudad Juárez", dijo. Añadió que existe una excelente relación con el CCE y así pretenden conservarla, ahora que asumió la titularidad Rogelio González Alcocer.





# <u>EL ÉXITO DEL PLAN DE PEMEX EN 2027 REQUIERE TRANSPARENCIA Y ORDEN</u> FINANCIERO

(2025-08-12, Metro World News, NotiMX (Sitio), )

El anuncio de que Pemex dejará de requerir apoyo financiero de la Secretaría de Hacienda a partir de 2027 es un hecho que genera expectativas en los mercados, pero también nos exige evaluar con rigor la viabilidad de este compromiso. Desde la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) respaldamos toda estrategia que fortalezca a la principal empresa productiva del Estado, siempre que esté acompañada de medidas claras para garantizar transparencia, eficiencia operativa y sustentabilidad financiera real.

#### Pocas empresas mexicanas usan la IA, según encuestas del Inegi

(2025-08-13, Redacción, El Vigía BC (sitio), )

Menos del 1 por ciento de las unidades económicas en México, que serían poco más de 26 mil de 5.4 millones, utilizan sistemas de Inteligencia Artificial, conforme a los Censos Económicos 2024 del Inegi, señaló un experto durante el reciente encuentro mensual de Coparmex Tijuana. Andrés Ponce de León, cofundador y presidente de Entropia, especialista en Inteligencia Artificial (IA), refirió el dato durante el desayuno empresarial organizado por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Centro Empresarial Tijuana, presidido por Roberto Vega Solís.

# La alta mortalidad de las MiPyMEs en México y la necesidad de políticas públicas diferenciadas.

(2025-08-12, Alfredo Romo, 88.9 Noticias, )

En México, el 52% de las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs) no sobreviven más de dos años, según un estudio del INEGI.

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur) ha solicitado la implementación de políticas públicas diferenciadas, programas de acompañamiento técnico y esquemas de financiamiento accesible para fomentar la competitividad y la permanencia de estas empresas. Entre los principales obstáculos se destacan el acceso limitado al financiamiento, la carga regulatoria excesiva, la baja adopción tecnológica y la competencia desleal proveniente de la informalidad.

#### La Coparmex respalda plan estratégico de la petrolera

(2025-08-13, Alejandro Alegría, La Jornada, . 21)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) respaldó el Plan Estratégico para el Fortalecimiento de Petróleos Mexicanos (Pemex) 2025-2035 y reconoció que el gobierno encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ha logrado avances importantes en el pago a proveedores y para el cambio de calificación crediticia de la empresa pública. "Respaldamos toda estrategia que fortalezca a la principal empresa productiva del Estado, siempre que esté acompañada de medidas claras para garantizar transparencia, eficiencia operativa y sustentabilidad financiera real", señaló el organismo del sector privado una semana después de que fue dada a conocer la estrategia.

#### **Coparmex: Pemex debe eliminar contratos inflados**

(2025-08-13, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )



Para que Petróleos Mexicanos (Pemex) alcance una autosuficiencia financiera en el 2027 es necesario erradicar las fuentes de pérdida estructural, como lo son los contratos cuyos precios fueron incrementados artificialmente o inflados, frenar las importaciones ilegales y pagar sus deudas, dijo la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Debe también "atender con prioridad el pago de deudas con proveedores, debe ser la prioridad", sobre todo porque "miles de empresas, especialmente, en la región sur-sureste del país, dependen de estos pagos para sostener su operación, preservar empleos y dinamizar la economía regional".

#### Empresarios de "rodillas" ante la extorsión: COPARMEX

(2025-08-13, Joshael Rojas, El Sol de Durango (sitio), )

La extorsión "tiene de rodillas a miles de empresarios" en el país, señala el presidente Nacional de COPARMEX, Juan José Sierra Álvarez, quien agregó que la extorsión, según los datos recopilados por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad y a través de su monitor de seguridad, alcanzó una cifra récord en una década, con un aumento del 83%, que afecta a la micro, pequeña y mediana empresa. Las encuestas recopiladas por Data COPARMEX señalan que en el último cuatrimestre de 2024, uno de cada dos afiliados a esta cámara empresarial, es decir, el 50%, ha sido víctima de por lo menos un delito. El primer lugar lo encabeza los robos a mercancía, el segundo el robo a transporte y en tercer lugar la extorsión, donde se incluye el tan mencionado "cobro de piso" por grupos delincuenciales.

#### Plan Pemex dependerá de transparencia: Coparmex

(2025-08-13, Ady Corona, 24 Horas, . 16)

La promesa de Petróleos Mexicanos (Pemex) de dejar de requerir apoyo financiero de la Secretaría de Hacienda a partir de 2027 despierta optimismo en los mercados, pero también abre un debate sobre la viabilidad de lograrlo, sin resolver problemas estructurales que afectan a la petrolera, señaló Coparmex. La Confederación Patronal de la República Mexicana respaldó la propuesta, aunque advirtió que el éxito dependerá de la transparencia, eficiencia operativa y de sostenibilidad financiera.

#### **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

#### Corporativo // La modernización de CAPUFE

(2025-08-13, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 4)

A partir de enero del próximo año, las autopistas operadas por Caminos y Puentes Federales (CAPUFE), implementarán el sistema de cobro por TAG en la mayoría de los carriles. Para ello, este organismo público descentralizado, adscrito a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que dirige Jesús Antonio Esteva Medina, realizó en junio y julio pasados la licitación LA-09-JOU009JOU001-NA-91-2025, para definir a la empresa encargada del mantenimiento preventivo y correctivo de equipos de control de tránsito de peaje y telepeaje.

# Activo Empresarial // 25% arancel a calzado chino; Agrofibra, escándalo y mejor oferta de agronegocios

(2025-08-13, José Yuste, Excélsior, . 2)

El gobierno de Claudia Sheinbaum se animó y, por fin, se impone un arancel de 25% al calzado chino, que en México entra no barato, sino regalado. El calzado chino barato ha hecho añicos a



la industria de calzado mexicana, por ello, contar con un arancel que, de entrada, les imponga un precio 25% mayor, ya es un primer paso. La información fue dada a conocer por Marcelo Ebrard, secretario de Economía, quien, en un franco reconocimiento a la industria zapatera del país, les recordó en León, Guanajuato, que generan más de 130 mil empleos directos y muchos más indirectos. Es una industria importante.

#### Análisis Superior // Daños colaterales

(2025-08-13, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

El Padre del Análisis Superior no regresará sobre el error fundacional del sexenio pasado (puede leer la entrega de ayer de esta columna) de no construir el aeropuerto de Texcoco, pero sí a las consecuencias que está teniendo para la alianza que tiene Delta con la dirigida por Andrés Conesa. El gobierno de Donald Trump plantea que este permiso antimonopolio termine el 25 de octubre. Hay quienes todavía tienen alguna esperanza de que se replantee la situación en buena medida porque Jesús Antonio Esteva, titular de la SICT, logre convencer al equipo de Sean P. Duffy que Aeroméxico y Delta no tienen la culpa de los errores de López Obrador... Parece casi imposible.

#### Día con Día // Las mañaneras como pedagogía

(2025-08-13, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

En su artículo "La pedagogía presidencial", Gilberto Guevara Niebla explora el uso que han dado los gobiernos de la 4T a la palabra presidencial y su poder pedagógico. Nos invita a pensar en este dominio comunicacional como una pedagogía. ¿Qué clase de maestra tiene la nación? ¿Qué clase de pedagogía baja de la Presidencia al aula?

#### La Gran Depresión // Bancos centrales bajo la sombra de la política

(2025-08-13, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

Los índices inflacionarios de México y Estados Unidos están en un punto donde presentan algunas cosas en común. Aunque los índices generales parecen contar una historia de éxito en la lucha contra la alta inflación, en ambas economías los índices subyacentes desmienten ese optimismo que, también en ambas naciones, pretenden vender sus autoridades.

#### Veranda // El AICM frena la competitividad turística de México

(2025-08-13, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

La tormenta que azotó a la Ciudad de México hace dos días, expuso hasta qué punto es vulnerable el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Los trabajadores de la Terminal 2 son los que tienen más claridad sobre cómo cada año se sigue hundiendo, pues cada vez son más las escaleras y rampas por las que se tienen que desplazar.

#### Segunda Ilamada

(2025-08-13, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)

En política no hay repeticiones gratuitas; cuando alguien como la presidenta Claudia Sheinbaum menciona tres veces en un mes el nombre de una empresa en las mañaneras, y además lo hace con cifras y contextos, lo que ocurre no es casualidad: es un anuncio.

#### <u>Historias de NegoCEOs // El Pemex de AMLO, en el ojo de EU</u>

(2025-08-13, Mario Maldonado, El Universal, . 9)



Cuatro meses de otro golpe que evidenció la fragilidad institucional de Pemex, la justicia estadounidense procesa en Texas a los empresarios mexicanos Ramón Alexandro Rovirosa Martínez y Mario Alberto Ávila Lizárraga, acusados de pagar sobornos en efectivo y con artículos de lujo a funcionarios de Pemex Exploración y Producción para obtener contratos por al menos 2.5 millones de dólares entre 2019 2021. El esquema incluyó empresas registradas en Tabasco y Campeche, y el involucramiento directo de por lo menos un alto mando de auditoría interna de PEP.

#### Coordenadas // Reforma electoral: el laberinto de Morena

(2025-08-13, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La clase política mexicana libra hoy un intenso debate en torno a la inminente reforma políticoelectoral. Se percibe que las nuevas reglas del juego que podrían surgir de los cambios constitucionales y legales en discusión se erigirán como una formidable barrera de entrada, capaz de impedir que, en las próximas décadas, una fuerza distinta a Morena y sus aliados alcance la Presidencia de la República o el control del Congreso. Es probable que así sea, que ese sea el objetivo principal de la reforma.

#### Cuenta Corriente // Aeroméxico/Delta: termino o negociación del ATI

(2025-08-13, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Desde la administración de Biden, producto del cambio en la política pública en materia de aviación civil que realizó el presidente López Obrador por la que modificó el USA-Mexico Air Transport Agreement, que subrayó el trato bilateral equitativo para las empresas de aviación comercial de ambos países, el Departamento del Transporte había decidido utilizar el Anti Trust Immunity como una medida de revisión de las violaciones a dicho acuerdo.

#### Jaque Mate // Pañuelo blanco

(2025-08-13, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Parece que en Washington están más preocupados por la corrupción en nuestro país que en Palacio Nacional. Apenas en mayo pasado se dio a conocer que el Departamento de Justicia presentó acusaciones contra dos ciudadanos estadounidenses, Maxwell Sterling Jensen y James Lael Jensen, por participar en operaciones de contrabando de huachicol. En principio parecería extraño que el gobierno de la Unión Americana se preocupara de actos ilegales que dañan solamente a Pemex, pero el agente especial de la DEA William Kimbell declaró al dar a conocer la captura que el huachicol es "la mayor fuente de financiamiento para los cárteles de la droga mexicanos".

#### Bitácora del Director // Las transas que unieron a panistas y morenistas

(2025-08-13, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Las tranzas que unieron a panistas y morenistas. Hasta donde me alcanza la memoria, tengo para mí que la lucha contra la corrupción en México siempre ha sido un espectáculo político. Yo era niño cuando, en plena ceremonia por el natalicio de Benito Juárez, detuvieron a Eugenio Méndez Docurro, quien fungió como secretario de Comunicaciones en el sexenio de Luis Echeverría. El 15 de abril de 1978, dos semanas después de esa espectacular aprehensión, el veracruzano estaba en la calle; y se había olvidado el presunto desfalco que había cometido contra la empresa pública Intelsat.



#### Duda Razonable //El acuerdo de seguridad ya existe, con o sin firma

(2025-08-13, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El acuerdo de seguridad entre México y Estados Unidos ya existe, con o sin firma. Ayer el secretario García Harfuch informó que, "en coordinación bilateral y con pleno respeto a nuestra soberanía, trasladó a Estados Unidos a 26 personas vinculadas a organizaciones criminales que representaban un riesgo para la seguridad de México". Para no quedar mal con el habitante de Palenque insistirán en que hay abrazos, que no hay. Renegarán (poquito) de los estadunidenses, aunque ya trabajen con ellos todos los días y, creo, para bien.

#### Juegos de Poder // Salvando a Huitzilopochtli

(2025-08-13, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

Pemex, la empresa petrolera del Estado mexicano, ha sido comparada con una deidad que exige ofrendas anuales de cientos de miles de millones de pesos a los contribuyentes. Este año y el siguiente, los contribuyentes tendremos que subsidiar a Pemex. Pemex, por su parte, se ha comprometido a mejorar su operación para lograrlo.

#### Estrictamente Personal // La rebelión contra Sheinbaum

(2025-08-13, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

Aparentemente atada de manos, la presidenta Claudia Sheinbaum hizo lo que tenía a su alcance como medida preventiva para que los escándalos por los viajes y lujos en los que se han visto involucrados personajes de Morena no le peguen a su gobierno. Después de que fue visto en un lujoso hotel de Lisboa Mario Delgado, el secretario de Educación, exigió a su gabinete que debían actuar sin excesos ni exhibicionismos, porque podrían ser despedidos. Sheinbaum está tratando de corregir la prepotencia y arrogancia que está caracterizando al segundo piso de la 'cuatroté', aunque sus posibilidades reales de hacerlo de manera integral son limitadas.

### Desde el Piso de Remates // Por fin: María del Carmen Bonilla, subsecretaria de Hacienda (2025-08-13, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15)

Por fin: María del Carmen Bonilla, subsecretaria de Hacienda esde hace más de un mes, se daba por hecho que María del Carmen Bonilla, titular de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales sería la nueva Subsecretaria de Hacienda, en sustitución de Edgar Amador quien desde marzo pasado es el titular de la SHCP.

#### TREN MAYA

### Tren Maya, en números rojos: ¿Cuánto dinero de tus impuestos van para su operación? (2025-08-12, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )

Desde su inauguración, a finales de 2023, y hasta junio de 2025, el Tren Maya ha acumulado pérdidas operativas por 5 mil 807 millones de pesos, de acuerdo con un cálculo reciente de El Financiero. Según los estados financieros de la paraestatal que involucran a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), los costos de operación del tren ascienden a 6 mil 332 millones de pesos durante los últimos dos años. Mientras tanto, sus ingresos totales suman apenas 525 millones de pesos.

<u>Criminalizan a mayas de Xcucul por oponerse a extracción de materiales para el Tren</u> Maya



(2025-08-12, Redacción, Desinformemonos.org CDMX (sitio), )

La Fiscalía de Yucatán citó a pobladores mayas de Xcucul Sur que se oponen a un banco de extracción de materiales que abastece los insumos para la construcción del Tren Maya, denunció el Centro de Derechos Humanos Utsil Kuxtal. En un comunicado, Utsil Kuxtal afirmó que tras acordar no usar explosivos para el desarrollo del proyecto, la empresa Asesoría PROSER rompió el acuerdo. A finales de 2024, la empresa Grupo Zamudio reactivó el banco de extracción y presentó un nuevo permiso a la Sedena, en el que se les permite utilizar explosivos.

#### El Tren Maya ha perdido 5 mil 807 millones de pesos desde su inicio de operaciones.

(2025-08-12, Raquel López-Portillo Maltos, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )

El Tren Maya ha registrado una pérdida de 5 mil 807 millones de pesos desde su inicio de operaciones hasta el primer semestre de 2025, según un análisis de El Financiero. Los estados financieros del Proyecto Turístico del Sureste revelan que los costos de operación, desde finales de 2023 hasta junio de 2025, han alcanzado los 6.332 millones de pesos. En la primera mitad de 2025, se destinaron 225.9 millones de pesos para mantener en funcionamiento el Tren Maya, lo que implica un gasto diario de más de 12 millones de pesos provenientes del erario.

#### Reestructuración de Pemex otra farsa que se suma a podredumbre de 4T

(2025-08-13, Redacción, Índice Politico (sitio), )

Hablar de los gobiernos de la 4T es hacer apología de la corrupción de la cual supura tal podredumbre que en cada mañanera se trata de cubrir con proyectos y "otros números" para distraer la atención de los graves problemas del país especialmente en materia económico-financiera, seguridad y salud. Pero sólo son mentiras oficialistas para olvidarnos de los estragos de la inexplicable e impagable deuda pública, el reguero de asesinatos y extorsiones, así como la carencia de medicamentos debido al barril sin fondo que son Pemex, Tren Maya, AIFA. Mexicana, Dos Bocas y los cuantiosos fraudes que superaron en rapiña a todo el periodo neoliberal.

#### **Vacaciones austeras**

(2025-08-12, Redacción, López Dóriga (Sitio), )

Como cualquier persona que trabaja, aquellas que se dedican a la política tienen derecho a tener un período anual de vacaciones. Las vacaciones posibilitan, además del descanso, el reforzamiento de las relaciones familiares y amistosas. Existen lugares vacacionales a orillas del mar que se amoldan a cualquier presupuesto. La gente con alta capacidad económica suele viajar al extranjero, se vuelven turistas intercontinentales que se hospedan en hoteles de lujo y comen en los mejores sitios. De estos quiero escribir hoy. El catálogo de viajeros que traeré a esta columna forman parte del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) organización política que se ha caracterizado por pregonar de costa a costa y de frontera a frontera, que hay que vivir con austeridad republicana. Además, considero, que deberían de poner el ejemplo y vacacionar en los preciosos y acogedores lugares que ofrece nuestra geografía nacional. ¿Por qué no hacer un recorrido en el Tren Maya? Sería bueno una visita a las rehabilitadas Islas Marías, un proyecto integral del gobierno de AMLO que transformó la extinta Colonia Penal en un Centro de Recreación Turística y Cultural. ¿Qué tal Oaxaca? ¿La Riviera Maya? ¿Tulum, Playa del Carmen y/o Cozumel?

Segunda Ilamada



(2025-08-13, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)

El lunes próximo conoceremos si la actual administración realizará con eficiencia su proyecto ferroviario para traslado de personas 0, si en cambio, habrá cambio presupuestal como en el Tren Maya, que triplicó el costo de su infraestructura, así como la compra de equipo que no ha cumplido las expectativas de operación, además del impacto ambiental. Repetir con los mismos contratistas los dos tramos en concurso es la misma fórmula que ha generado más de 32 mil deficiencias reportadas en seis de los siete tramos de dicha obra.

### Caída de la construcción en México, efecto del fin de las obras públicas:Banamex (2025-08-13, Redacción, La Silla Rota (sitio), )

En México, el sector de la construcción atraviesa una contracción después del alza registrado en el periodo postpandemia, impulsado principalmente por las obras insignia del sexenio anterior, de acuerdo con el Departamento de Estudios Económicos de Banamex. Sin embargo, desde finales de 2023 la actividad se redujo 6.2%, mientras la economía general aumentó apenas 0.6%. El fin de los proyectos como el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y varios aeropuertos, sumado a un ajuste fiscal que prioriza transferencias directas sobre inversión pública, frenaron el dinamismo del sector.

#### AIFA

#### Suspenden operaciones en AICM por Iluvias

(2025-08-12, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) suspendió aterrizajes y despegues esta madrugada debido a las lluvias que provocaron encharcamientos en el área operativa. Aterrizan de manera provisional algunos aviones en el AIFA, le dan un estimado de tiempo a la gente de 2 horas para poder trasladarlos al Aeropuerto BJ. No dejan bajar a la gente de los aviones", añadió Cristian en la misma red social. Volaris reportó que debido a las inundaciones, derivado de la tormenta eléctrica, podrían verse afectados los vuelos programados en esta aerolínea.

El Universal (sitio), El Universal (sitio),

#### Narran pasajeros pesadilla tras inundaciones en AICM

(2025-08-12, Mayumi Suzuki, Reforma.com (sitio), )

El mostrador de Aeroméxico en la Terminal 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se llenó este martes con pasajeros que perdieron sus vuelos por la suspensión de operaciones, por segundo día consecutivo. Personal de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) reconoció que, en días recientes, ha habido muchas quejas por cancelación o demoras en los vuelos, además de que tres vuelos internacionales fueron desviados al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

#### Solicita Aeroméxico acciones contra inundaciones en el AICM

(2025-08-12, Redacción, Reforma.com (sitio), )

Grupo Aeroméxico urgió a las autoridades tomar acciones que garanticen el correcto funcionamiento del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), luego de que éste tuviera que suspender operaciones por las lluvias registradas el domingo y este martes por la madrugada. Alrededor de las 02:13 horas de este martes se cerraron las operaciones de



aterrizaje y despegue en el aeropuerto capitalino manteniéndose esta condición hasta 06:00 horas. Lo anterior provocó que un total de 19 mil 500 pasajeros se vieran afectados se desviaran 16 vuelos, tres vuelos hayan sido cancelados y 120 presentaran demoras. Algunas aerolíneas como Viva han informado que derivado de las condiciones climáticas no solo el AICM se ha visto afectado sino también otras terminales aéreas como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT).

#### Base Aérea Militar de la FAM en Santa Lucía La mejor en América Latina

(2025-08-13, Redacción, Campo Marte (Sitio), )

"Nuestra Fuerza Aérea tendrá una base considerada como la mejor de América Latina por su organización, funcionalidad, infraestructura, y contará con una terminal de combustible y abastecimiento", señaló el Teniente Coronel Roldan. Dentro del aeropuerto internacional "Felipe Ángeles" se construyen las nuevas instalaciones de la Fuerza Aérea Mexicana, instalaciones propias de la BAM que tendrá una ala de reconocimiento y transporte, ala de combate y complejo logístico, además contará con instalaciones de la región aérea del centro, habrá un museo de aviación, un hotel para tropas de paso e instalaciones para el escuadrón de mantenimiento de material bélico de la Fuerza Aérea, se construirán las instalaciones del centro de adiestramiento.

# El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles reporta operaciones normales tras eventos climáticos.

(2025-08-12, Karla Iberia Sánchez, Canal 4 N+Foro TV, )

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), situado en el Estado de México, ha comunicado que, a pesar de los recientes fenómenos climáticos, las operaciones se mantienen sin inconvenientes y sin afectaciones.

#### El AICM frena la competitividad turística de México

(2025-08-13, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio), )

Si Andrés Manuel López Obrador probó su punto sobre quién ejercería la presidencia al cancelar la construcción del aeropuerto internacional que estaría en Texcoco; el precio que está pagando México en términos de competitividad es enorme. La tormenta que azotó a la Ciudad de México hace dos días, expuso hasta qué punto es vulnerable el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Todo seguirá siendo parches y además el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se está consolidando como la terminal de Pachuca, viajeros y aerolíneas no encuentran cómo hacer que responda un mercado que se resiste a ir por tierra tan lejos.

#### **Red Compartida**

(2025-08-13, Red Compartida, La Prensa, . 2)

El rumor de que la línea aérea del Estado podría comenzar a volar a Estados Unidos para poder optimizar el costo de los dos aviones Embraer recién adquiridos y que costaron algo así como 750 millones de dólares cada vez se convierte más en un cuento chino y, por lo que sabemos, los planes son más bien cancelar esa opción y lo que la Secretaría de la Defensa quiere hacer, y le propuso eso a la presidenta Sheinbaum, según cuentan, es que se van a poner a volar en las rutas regionales a pesar de que económicamente no son los adecuados para ello por la relación costo-beneficio. Por cierto, en esta decisión no le preguntaron nada a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a cargo de Jesús Esteva. La empresa no cuenta con rutas internacionales y con la actual postura del Department of Transportation, o DOT,

# Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

se ve complicado que las obtenga, de hecho, la política migratoria de Trump, complica aún más el viaje por el tipo de pasajero al que se pretende enfocar y el aferrarse a anclar la aerolínea a un aeropuerto fracasado como el AIFA, no le hace nada bien.

#### REFINERÍA DOS BOCAS

#### EE.UU. investiga a Adán Augusto por presuntos sobornos en contratos de Pemex

(2025-08-12, Alejandra Jiménez, Guillermo Ortega (Sitio), )

El senador y coordinador de la bancada de Morena, Adán Augusto López Hernández, es investigado por el gobierno de Estados Unidos por su presunta participación en una red de corrupción que habría facilitado sobornos para contratos de Petróleos Mexicanos (Pemex), particularmente en la refinería de Dos Bocas. La información fue revelada en la columna de Raymundo Riva Palacio y ampliada por el periodista Gildo Garza, quien detalló que la pesquisa se centra en empresas ligadas a excolaboradores y notarios de López Hernández durante su gestión como gobernador de Tabasco (2019-2021).

# <u>Ángel Balderas Puga, colaborador, comentó sobre el plan financiero para el rescate de</u> Pemex.

(2025-08-12, Vianey Fernández, Canal 11 Once, )

Ángel Balderas Puga, experto en temas de energía, expone que la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) se incrementó de manera desproporcionada durante los gobiernos neoliberales del PRI y PAN, pasando de 43 mil millones de dólares en 2008 a casi 106 mil millones al final del mandato de Peña Nieto. Critica la hipocresía de estos gobiernos y sus medios al escandalizarse por el endeudamiento actual, cuando ellos mismos generaron esta carga. El aumento indiscriminado de la deuda se da después de la reforma energética de 2013, como podemos ver en estos datos, en el cual la deuda pasó en 2013 de 64.000 millones a 77.000 millones, casi 80.000 millones en 2014. Lo peor de todo es que nadie sabe en qué se gastaron todo ese dinero, pues los gobiernos del PRIAN (PRI-PAN) no construyeron infraestructura, abandonaron las refinerías, no aumentaron la exploración de petróleo y de gas, mientras que en el caso del primer gobierno de la T, no sólo se redujo la deuda externa, sino que además todas y todos vimos una gran inversión en infraestructura, se rehabilitaron las seis refinerías que tenemos, se adquirió la otra mitad de la refinería de Deerpar, se construyó la refinería de Dos Bocas y se comenzó el proceso de la construcción de dos coquizadoras en Tula y en Salina Cruz, Oaxaca. Así es que los gobiernos del PRIAN nos deben respuesta a esta interrogante, ¿Por qué pidieron tanto dinero y en qué se lo gastaron? Los saluda Ángel Balderas Puga, nos vemos aquí la próxima semana.

#### SICT

# AICM retoma operaciones tras suspensión por lluvias; más de 19 mil pasajeros fueron afectados

(2025-08-12, Redacción, Excélsior (Sitio), )

El Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM) informó que, tras la lluvia atípica de gran intensidad registrada la noche del lunes y madrugada de HOY 12 de agosto, se han normalizado las operaciones aéreas. Miles de pasajeros fueron afectados. La recuperación operativa fue posible gracias a la coordinación con la Secretaría de Marina (Semar), la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la Comisión Nacional del



Agua (Conagua), la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) y Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam).

#### Tren México-Pachuca: Posponen fecha para el fallo de licitación ¿Cuándo será?

(2025-08-12, Víctor Valera, Milenio (sitio),

De las nueve empresas que presentaron escrito de interés para construir la primera flota del tren México-Pachuca, solo tres han participado en las juntas de aclaraciones y debido al número de preguntas que han formulado sobre el proyecto, la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) pospuso la fecha con la finalidad de seleccionar a la firma ganadora. El fallo de la licitación para adquirir 15 trenes de pasajeros del México-Pachuca, lo cual incluye su puesta en servicio, mantenimiento y equipamiento de talleres, fue pospuesto para el 10 de septiembre luego que anteriormente estaba previsto llevarse a cabo el 29 de agosto, de acuerdo con el procedimiento publicado en Compras Mx. La ARTF argumentó que el cambio de fecha se debe al número de preguntas emitidas por las empresas Alstom Ferroviaria México, CAF México y CRRC Zhuzhou Locomotive, durante la primera, segunda y tercera junta de aclaraciones, así como por el tiempo que requiere para atenderlas. La agencia determinó llevar a cabo una cuarta junta de aclaraciones el próximo 14 de agosto a las 17:00 horas. Además, el acto de presentación y apertura de propuestas ahora será el primero de septiembre a las 10:00 horas. Mientras que el fallo se llevará a cabo el 10 de septiembre a las 17:00 horas y la firma del contrato el 19 de septiembre, señala el documento fechado el pasado 8 de agosto, el cual está firmado por funcionarios de la ARTF, así como de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

#### Integran equipo interinstitucional para atender estragos por lluvias en AICM

(2025-08-13, La Redacción, La Jornada (sitio),

Derivado de los estragos ocasionados por las intensas lluvias en diversas zonas en la capital del país, principalmente en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM), la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), el AICM, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Gobierno de la Ciudad de México integraron un equipo interinstitucional para responder a estas problemáticas. En una tarjeta informativa, la SICT informó que se llevó a cabo una reunión con la participación de estas dependencias, con el objetivo de atender las afectaciones registradas en el AICM y su periferia ocasionadas por la lluvia. En el encuentro acordaron la puesta en marcha de diversas acciones para garantizar así la operación segura y continua del Aeropuerto, aunque no precisó en qué consisten.

# <u>Autoridades coordinan acciones ante afectaciones por lluvias en el AICM y zonas aledañas</u>

(2025-08-12, Alejandro Torres, Vuela América (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informa que se llevó a cabo una reunión interinstitucional con la participación del Aeropuerto Internacional "Benito Juárez" de la Ciudad de México (AICM), la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Gobierno de la Ciudad de México, con el objetivo de atender las afectaciones registradas en el AICM y su periferia, derivadas de contingencias por lluvias. En la reunión se acordó la implementación de diversas acciones para garantizar así la operación segura y continua del Aeropuerto.



# <u>Se integró un equipo interinstitucional con autoridades del AICM, CONAGUA, CDMX y la SICT para atender contingencia por lluvias en el AICM</u>

(2025-08-13, Redacción, Edificios de México (sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informa que se llevó a cabo una reunión interinstitucional con la participación del Aeropuerto Internacional Benito Juárez, de la Ciudad de México (AICM), la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Gobierno de la Ciudad de México, con el objetivo de atender las afectaciones registradas en el AICM y su periferia, derivadas de contingencias por lluvias.

#### PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

#### Bajo mantenimiento afecta al AICM: especialista aeronáutico

(2025-08-12, José Manuel Arteaga, La Silla Rota (sitio), )

Aeroméxico lanzó un llamado de urgencia al gobierno federal y a la administración de la Ciudad de México para que tomen las acciones que garanticen el correcto funcionamiento de la infraestructura del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. La aerolínea bandera de México les pidió "tomar las medidas preventivas qué se requieren", para enfrentar las contingencias ocasionadas por las lluvias que ocasionaron inundaciones en el AICM. En los últimos Presupuestos de Egresos de la Federación, el AICM tuvo para mantenimiento menos de 2 mil millones de pesos.

Canal 40 Adn.

#### Proponen fondo para mejorar sistema de aguas

(2025-08-13, Pilar Mansilla, Ovaciones, . 23)

Las lluvias registradas desde el 2 de junio han evidenciado fallas en la infraestructura hidráulica de la Ciudad de México, resultado de años de omisiones presupuestarias, falta de mantenimiento y ausencia de planeación que han dejado a la capital en vulnerabilidad crónica frente a fenómenos climáticos extremos, por lo que el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional propuso incluir en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2026 un Fondo Hídrico de Capitalidad para modernizar, ampliar y dar mantenimiento al sistema de agua potable, alcantarillado y drenaje profundo.

#### REFORMA ENERGÉTICA

# Gobierno de Puebla impulsa la transición energética con proyectos de litio y producción agrovoltaica

(2025-08-12, Redacción, Energía a Debate (Sitio), )

Unidos por la construcción de la paz, el Gobierno del Estado que encabeza el mandatario Alejandro Armenta, trabaja con una visión humanista, innovadora y tecnológica alineada con la estrategia liderada por la presidenta Claudia Sheinbaum. En rueda de prensa, la Agencia de Energía del Estado de Puebla, a través de su titular Rodolfo Camacho Hernández, presentó dos proyectos estratégicos para impulsar la transición energética y la innovación tecnológica en la entidad.

#### Celebra CFE Reunión Nacional para Reforzar Operaciones e Integración

(2025-08-12, Redacción, Reportacero (Sitio), )

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

La CFE celebró su Primera Reunión Nacional de la Dirección de Operaciones para fortalecer sus procesos de generación, transmisión y distribución de energía en México. La directora general de la CFE, Emilia Calleja, presidió la reunión, donde reconoció los resultados recientes e instó a los líderes de los procesos sustantivos a colaborar para la reintegración de la empresa. Héctor López, Director de Operaciones, señaló que la Reforma Energética de 2024 impulsó la reintegración del objeto social de la empresa y el retorno a la planificación centralizada. Gilberto Valencia, Subdirector de Transmisión, señaló que la reforma que restableció la unidad de la CFE es importante para abordar los desafíos.

#### Los peligros de trabajar en Pemex: se incrementan accidentes fatales

(2025-08-12, Redacción, Emeequis (Sitio), )

El 6 de abril de 2024, tres trabajadores contratistas murieron tras un incendio en el Centro de Proceso Akal B de Petróleos Mexicanos (Pemex) ubicado en la Sonda de Campeche; en la conflagración, seis contratistas más y cinco empleados de la empresa petrolera resultaron lesionados por quemaduras. Referencias a todos estos casos fueron incluidas en el Informe de Sostenibilidad 2024 de Pemex. En ese reporte anual que también aborda aspectos de la transición energética y la acción climática que se deben cumplir, la empresa indicó que para evitar que estos accidentes se repitan "se han integrado grupos multidisciplinarios que desarrollan investigaciones causa-raíz para identificar las causas, establecer medidas correctivas y dar seguimiento hasta su implementación, tanto en el Centro de Trabajo donde ocurrió el accidente como en instalaciones similares", pero no incluyó los resultados ni las acciones para evitarlos.

# <u>Dos empresarios mexicanos son investigados por sobornos a funcionarios de Pemex para obtener contratos millonarios.</u>

(2025-08-12, Vianey Fernández, Canal 11 Once, )

En México, dos empresarios, Ramón Alejandro Rovirosa Martínez y Mario Alberto Ávila Lizárraga, están siendo investigados por presuntamente sobornar a funcionarios de Petróleos Mexicanos (Pemex) para obtener contratos millonarios sin licitación entre 2019 y 2021. Rovirosa Martínez, quien fue candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura de Campeche, y Ávila Lizárraga, exfuncionario de Pemex y también militante del PAN, habrían enviado un paquete de artículos de lujo, incluyendo relojes y bolsas Louis Vuitton, a tres funcionarios de Pemex, uno de ellos un gerente senior de auditoría interna de la división de Pemex Exploración y Producción.